

件名 1 物価高対策について。

要旨 1 政府は、大型減税を含めた21兆3000億円規模の総合経済対策を11月21日に閣議決定した。また、物価高対策として重点支援地方交付金は2兆円計上されている。昨今の物価高の要素の大半は食料品であり、日々の暮らしの中で苦しんでいる市民に対して支援をすることが最重要と考える。全市民の家計負担軽減に向けた支援策の考えを聞く。

件名 2 平時の今が大事となる防災・減災対策について。

要旨 1 誰も取り残すことのないインクルーシブ防災を主眼とした避難所運営について。

- (1) 障がいのある人、日本語がわからない外国人に対して、コミュニケーション支援ボードを避難所のスターターキットに配備、聴覚に障がいがある人に対して災害用バンダナの配付を検討すべきである。見解を問う。
- (2) 令和4年12月議会で、食物アレルギーへの対応と避難所運営についての質問の中で要望した、エピペンの準備や誤食に対しての指導やマニュアルは検討しているのか。
- (3) ペットと一緒に同行避難してきた後の同伴避難についての考え方は。
- (4) 開設から同行避難受付、避難生活のための対応、閉設までの運営を一連とした訓練の積み重ねが大切である。見解は。

要旨 2 災害を知る、まちを知る、人を知るための市民が行う訓練として、災害図上訓練（D I G）や自主防災組織災害対応訓練（イメージT E N）などがある。私が助かる、みんなを助けるために大事な訓練である。見解は。

件名 3 市の課題を解決するために。

要旨 1 市にある「人、モノ、金、情報」といった地域資源を守りながら活かしていくため、一人ひとりが主役となってつながり合う地域づくりのための地域プラットフォームを立ち上げることにより、市の魅力を高めていく地域

循環共生圏について、見解は。

要旨 2 子育て支援施策の一つとして考えられるのが保育士の人材確保である。全国的に見ても保育士の人材供給が不足している。その要因として、学童保育や小規模認可保育園、そして放課後等デイサービスなど、働く先が増えた一方で、保育士養成校の卒業生が微増であることが要因と考えられる。保育士の人材確保が危機的な状況にある中、市としてどのように保育士の人材確保に取り組んでいくのか考え方聞く。

答弁を要求する理事者

市長並びに関係理事者